



Liebe Andrea, Liebe «Die Tierhilfe Stiftung Ruppen»

Ich durfte im Bildungsauftrag für Kompannima Kids mit den beiden 1./2. Primarschulklassen aus dem Wilen zum Fach «Natur, Mensch und Gesellschaft» das Thema Bauernhof erarbeiten. Zusammen haben wir viel gelernt, erfahren, gespielt und beobachtet.

Als Abschluss an die verschiedenen Schullektionen wie «Verstehe die Tiere mit dem WELLSCHUKAMEERPLOPP», «Verstehe die Hühner» und «Kuh+Kalb=Milch» haben wir je eine Exkursion mit den Schulklassen geplant.

Am Dienstagvormittag, 12.11.2024 startet die Klasse von Daria Krähenbühl ihre Bauernhof Exkursion. Bei kaltem aber trockenem Wetter besuchen wir die Schafe in der Bodenwiese. Zusammen mit dem Hütehund beobachten wir die Schafe und lernten die verschiedenen Bedürfnisse. Verglichen auch das Verhalten der Schafe zu den Kühen. Schafe streicheln und füttern durfte nicht fehlen. Beim anschliessen Spiel «Fang ein Schaf» waren die Kinder wieder aufgetaut.



Weiter ging es durch den Wald dann zum Bauernhof von Familie Ammann und Dietrich im Ägelsee. Dort wartete die Bäuerin Irene mit einem feine Znüni und mit Milchdrinks, natürlich frisch gemolken, auf uns. Kühe beim Wiederkauen beobachten, Kälber mit ihrer Rauhen Zunge streicheln und viele Fragen stellen. Die Zeit verging wie im Flug. Gestärkt ging es dann noch weiter zum Waldhof, wo die Hühner auf uns warteten. Spannend so ein Hühnerhof. Die Kinder durften die frischen Eier herausnehmen, Körner und Wasser auffüllen.

Jetzt hatten auch die Kinder wieder Hunger und wir mussten wieder zurück ins Dorf. Glänzende und dankbare Kinder Augen waren herzerwärmend an jenem kalten Herbsttag.





Am Dienstagvormittag, 26.11.2024 startet die zweite Klasse von Alice Klaus ihre Bauernhof Exkursion. Mit den drei Hunden Skye, Huyana und Knox liefen wir Richtung Waldhof. Bereits unterwegs gab es vielen zu bestaunen und zu lernen. Diesmal waren zuerst die Hühner von Maya an der Reihe. Am Morgenfrüh waren noch einige Hühner am Eier legen.

Bei den Schafen, welche unterdessen nun im Winterstall sind, brauchten wir fleissige Kinderhände. Heu gabeln, Wasser füllen, Schafe füttern und natürlich auch streicheln kam nicht zur kurz. Allerhand gab es zu tun im Stall.



Das erfuhren die Kinder auch wieder bei Familie Ammann / Dietrich im Ägelsee. Bäuerin Irene hatte an der Sonne den Znüni und die frische Milch bereit gestellt. Hmmm... lecker 😊!

Aber wann genau steht der Bauer auf ? Und warum sind hier die Kühe angebunden ? Fragen über Fragen welche alle aufgeklärt wurden. Auch wie all Kühe heissen: « Alpenrösli, Fläckli oder Joe der Stier».



Kurz vor dem Nachhauseweg, fuhr der Milchtank-LKW noch auf den Hof. Da staunten vor allem die Jungs.

Wir möchten uns ganz herzlich für die grosszügige Spende bedanken, welche den beiden Schulklassen so eine tolle Bauernhof- Exkursion ermöglicht hat. Tolle Betriebsführungen, feine Verpflegung vom Bäcker und vom Hof und ganz viel Wissen rund um die Bedürfnisse unsere Nutz- und Heimtiere! Dieser Exkursion bleibt den Kindern wie auch den Lehrerinnen in bester Erinnerung.

Freundliche Grüsse

Angela Rombach von Kompanima-Kids

Daria Krähenbühl und Alice Klaus von der PS Wilen und allen 1. / 2. Klässler



Angela ist mit Verstärkung
gekommen mit ihren drei Hunden.
Sie heissen Knox, Skye und
Huyana. Wir gingen auf Angelas
Waldhof zu den Hühnern und
dann konnten wir zu den
Schafen. Zuerst wo wir die Schafen
sahen, sahen wir die Ziegen
und nachher konnten wir zu den

Schafen gehen. Nachher gingen wir wieder zurück zu den Rucksäcken und nachher gingen wir zu den Familie Ammans Bauernhof. Dann bekamen wir einen Znüni von Frau Ammann. Nachher konnten wir die Kühe ankuken. Nachher konnten wir zu den Kälbern. Eins war frisch geboren. Nachher konnten wir den Stier sehen. Danach gingen wir zu den Rindern. Nachher sind wir heim gegangen. Es war ultracool!

Dario

AUSFLUG ZUM BAUERNHOF

26. 11. 2024



Auf dem Schulplatz warteten wir auf Angela. Dann sind wir los gegangen mit Huyana, Skye und Knox. Dann sind wir zu Maya zu ihren Hühnern gegangen. Dann sind wir zu den Schafen. Dann sind wir zu Ueli auf den Bauernhof. Dann gingen wir zu den Kühen und sie haben gerade Kacka gemacht.

Dann sind wir raus gegangen
und haben Blindekuh gespielt.

Dann kam der Milchwagen mit
dem Milchtank. Nachher sind wir
in die Schube gegangen und wir
haben Angela noch ein Kärtchen
geschenkt. Es war cool.

Livia